

**INTERVENCION DEL EXCMO. SR. D. MIGUEL SANZ SESMA,**  
**PRESIDENTE DEL GOBIERNO DE NAVARRA EN EL**  
**ACTO DE PRESENTACIÓN DEL LIBRO DE HOMENAJE A**  
**D. IGNACIO BANDRÉS URRIZA**

Querida Arantxa y demás familiares de Ignacio Bandrés. Queridos Consejeros (Salanueva, Corpas y Roig). Sr. Director Gerente del INAP. Sr. Coordinador de la obra (Tomás Rodríguez Garraza). Sras. y Sres. Amigos todos.

En ocasiones como ésta, los sentimientos priman más que las palabras y éstas se quedan cortas para expresar lo que realmente queremos. Por eso, aun sabiendo que las frases que les voy a dirigir no van a ser más que un reflejo de mi afecto más sincero les diré que constituye para mí una honda satisfacción compartir con todos ustedes, con todos vosotros, familiares y amigos, compañeros y colegas de Ignacio Bandrés este acto de homenaje a su memoria.

Una memoria que hemos querido realzar procurando que el recuerdo y el homenaje que le tributamos no sea flor de un día y que se mantenga en el tiempo. Y por eso lo hemos hecho a través un elemento que simboliza la esencia y la permanencia imperecedera del saber. Me refiero a la edición de un libro, un libro que no es cualquier libro, sino que forma parte de una colección divulgativa y científica de temas legislativos e institucionales que fue impulsada personalmente por el propio Ignacio desde su puesto de director gerente del INAP.

El hecho de que este libro constituya el número 23 de la colección, iniciada hace sólo 7 años, nos habla muy a las claras del ímpetu otorgado a la misma y del mucho trabajo -miles de páginas y de referencias, decenas de estudios de relevantes autores sobre temas llenos de interés- que se ha generado en torno a la colección Pro Libertate, un título que nos evoca como ningún otro la esencia de compromiso y libertad que subyace en las raíces históricas de nuestro régimen foral y que nos orienta en el camino que debemos seguir hacia el futuro.

Con la edición de este libro, en el que 21 profesionales de nuestra Administración, de contrastado prestigio, exponen sus aportaciones sobre distintos campos de la dinámica de la Administración, hemos querido rendir a Ignacio un homenaje activo, entendiendo que es lo que a él más le hubiera gustado. No un homenaje retrospectivo que se limitara a un recuerdo del

pasado, sino una múltiple reflexión y un esfuerzo creador para avanzar, desde la experiencia y el análisis hacia el futuro.

Desde el momento de su fallecimiento, hace escasamente 14 meses, y hasta el día de hoy, el nombre y el recuerdo de Ignacio Bandrés han estado muy presentes entre nosotros y lo seguirán estando siempre, pues verdaderamente Ignacio fue un ejemplo de persona, de profesional, de funcionario, entregado a su trabajo, un trabajo que tuvo siempre el objetivo final de mejorar Navarra, de modernizarla, de hacerla más puntera, más desarrollada, con mayor progreso y bienestar, y todo ello a través de su institución esencial, de la Diputación Foral y el Gobierno de Navarra, y desde unas importantes responsabilidades relacionadas con el elemento esencial de esa Administración, que son sus recursos humanos, los hombres y las mujeres que la hacen funcionar día a día.

Como queda patente en este libro, y como todos los aquí presentes sabemos muy bien, la figura de Ignacio Bandrés es un referente en la Función Pública de Navarra de las últimas décadas, un tiempo en el que nuestra Administración Foral se ha transformado categóricamente, creciendo de un modo exponencial, asumiendo la amplia nómina de funcionarios y empleados estatales como consecuencia de la asunción de competencias, creando nuevos servicios y modernizando todos para atender la demanda creciente y cada vez más especializada de los ciudadanos de Navarra.

Por tanto, creo que todos debemos considerar la figura de Ignacio Bandrés como un ejemplo a seguir, un ejemplo que nos oriente y nos sirva para nuestra propia actividad profesional. Yo creo que esa sería la máxima aspiración de Ignacio, que su trabajo, su recto proceder, su minuciosidad y dedicación, aplicadas durante toda su larga e intensa vida laboral, tuvieran un valor más allá de su muerte. Y en la medida que lo asumamos, haremos posible que esto sea realidad y la herencia de buena gestión de Ignacio Bandrés seguirá viva y vigente.

Querida Arantxa, querida familia y amigos de Ignacio Bandrés. Dentro de la pena que aun nos sigue produciendo la separación de nuestro compañero, queremos expresar de todo corazón nuestro afecto y nuestra afinidad por haber compartido con vosotros la suerte de conocer a una persona tan extraordinaria como él. Muchas de vuestras características familiares las conocíamos a través de él pues él os tenía siempre presentes y erais para él lo más grande, lo más importante de su vida.

Por eso ahora que Ignacio no está presente, os queremos ayudar a superar su ausencia, en la pequeña medida en que esto sea posible y queremos

destacar que tanto los responsables del Gobierno de Navarra, como los autores del libro y los otros muchos compañeros presentes en este acto o ausentes por distintos motivos, sentimos hacia vosotros el mismo aprecio y reconocimiento que sentíamos hacia nuestro querido Ignacio.

Creo que su vida y su gran obra al servicio de Navarra pueden ser para vosotros un gran patrimonio familiar de valor inestimable que podéis conservar siempre con orgullo y plena satisfacción, junto con el aprecio y la cercanía cordial de cuantos le conocimos.

Quiero terminar estas palabras agradeciendo al INAP la edición de esta obra en homenaje a quien fue su director gerente y agradeciendo también a todos y cada uno de los firmantes de los 21 artículos que lo componen, por vuestro trabajo y vuestro rigor.

Confío en que las ideas, los análisis y las propuestas que en esta obra se contienen sirvan para perfeccionar desde dentro la Administración de la Comunidad Foral de Navarra, para hacerla más eficaz y más eficiente, para hacerla más útil y próxima a los ciudadanos y para generar decididamente el desarrollo y el bienestar de Navarra. Creo que ese es el objetivo por el que siempre luchó Ignacio Bandrés y con su recuerdo presente, podemos alcanzar nuevas e importantes metas en este importante camino.

¡Muchas gracias! Eskerrik asko!

INAP, 13 de octubre de 2010